
ATA Nº 375

Aos doze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze horas,
realizou-se  uma  reunião  ordinária  do  Conselho  Municipal  de  Assistência  Social,  na
Fundação Municipal de Desenvolvimento Social, com os seguintes presentes: Lilian F. M.
Gonçalves,  Isabel  C.  V.  Cardoso,  Michel  Campos  Mendes,  Gilmara  E.  Nunes,  Thais
Goulart Fretta, Luciana Gabardo do Carmo, Meri Tanchella Bressan, Nilce Margotti, Mireje
Martins, Carolina Corrêa, Pedro Rogério de S. Silva, Stella Souza e Marina Dal Toé.  A
presidente  Sr.ª  Meri  Tanchella,  abre  a  reunião  cumprimentando  a  todos  e  passou  a
palavra para a secretária executiva Marília que fez a leitura da pauta: Correspondências
Recebidas:  Ofício  Circular  nº  01/2023/SAS/DIAS/CEAS  –  Orientação  sobre  a
participação dos delegados oriundos dos municípios de SC na 13ª Conferência Nacional
de  Assistência  Social  que  acontecerá  entre  os  dias  5  a  8  de  dezembro,  no  Centro
Internacional  de  Convenções  do Brasil;  Convite:  A  Fundação  Educacional  Joanna  de
Angelis  convida  para  a  formatura  da  turma  Pré-escolar  II,  no  dia  15/12,  às  19h,  na
Instituição.  Resolução:  31/2023.  Prestação de Contas:  COMBEMTU – Parcela 10 nº
004/2021; ATIDEV – Parcela 9 nº 003/2021 3º aditivo; Fundação Educacional Joanna de
Angelis   -  Parcela  1  nº  011/2022  2º  aditivo;  Associação  João  3:16  –  Parcela  09  nº
001/2021;  STAN – Parcela  10  nº  002/2021,   Parcela 10 nº  005/2021 e nº  006/2021.
Associação Leon Denis – Albergue Noturno Pousada da Paz – termo de Colaboração
10/2022 1º Aditivo, nº 10 e 11. Assuntos Gerais: Aprovação da Ata 374; 13ª Conferência
Nacional de Assistência Social que foi realizada nos dias 05 a 08 de dezembro (Josi e
Pedro); Demonstrativo Sintético Anual do Exercício Físico Financeiro 2022; Cronograma
de  reuniões  para  2024;  Plano  de  ação  do  Governo  Federal  2024. Após  leitura,  a
Presidente Meri  Tanchella coloca em votação a ata n° 374, no qual é aprovada pelos
conselheiros. Continuando, a presidente Meri comentou sobre a Conferência Nacional de
Assistência Social, realizada em Brasília. Ela explicou que a conselheira Josiane não está
presente por motivos de trabalho mas, em outro momento, irá fazer um resumo sobre a
Conferência e colocar no grupo de whatsApp. A presidente Meri questionou o conselheiro
Pedro como foi sua participação na Conferência e o que ele achou. O conselheiro Pedro
relatou  que  a  Conferência  foi  boa  e  que  o  espaço  estava  preparado  para  receber
deficientes  visuais,  mas  não  se  sentiu  acolhido,  faltando  um  pouco  de  respeito  e
educação com os deficientes, não os deixando falar. Stella comentou que o problema não
é só discriminação no espaço físico e, sim a falta de atitude das pessoas. Isso aconteceu
em uma Conferência de Assistência Social que teoricamente teria que ser inclusiva. A
presidente  Meri  passou a  palavra  para  a  Conselheira  Isabel  que apresentou para  os
conselheiros o  Demonstrativo Sintético Anual do Exercício Físico Financeiro 2022, que é
uma subtração de contas do governo federal para análise dos conselheiros e aprovação.
Apresentou, também, o  Plano de Ação do Governo Federal 2024. A conselheira Isabel
explicou que não é o demonstrativo de 2023, porque o governo federal atrasou o envio
para os municípios, por isso está atrasado um ano, desde 2017, em todos os municípios
do Brasil. O sistema que apresenta o Plano de Ação e o Demonstrativo é chamado SUAS
WEB,  onde  se  tem acesso  todos  os  anos  referente  ao  município  de  Tubarão-SC.  O
conselho precisa analisar, avaliar e avalizar o demonstrativo porque passa pelo fundo da
Assistência Social  todo o recurso que vem do governo federal  e do governo estadual
passa pelo fundo do município e quem aprova ou não a execução financeira é o CMAS.
Por isso é importante os conselheiros analisarem a prestação de contas, entenderem e
concordarem. Para executar dessa forma, em algum momento foi aprovado o plano de
aplicação do recurso pelo conselho. Precisa ser verificado se realmente foi utilizado da
forma que foi aprovado na época. O governo federal repassou para o fundo de assistência
social R$ 1.252.000,00, foi gasto R$ 3.600.000,00 só na proteção especial. O município
gasta,  em média,  de 8 (oito)  a  10 (dez)  milhões na assistência.  A conselheira  Isabel
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continuou apresentando o demonstrativo da gestão do programa bolsa família e da gestão
do SUAS (índice de gestão descentralizada – IGD). Será feita três resoluções: IGD bolsa,
IGD SUAS e serviços (demonstrativos), porque tem prazo de trinta dias. Questionou se
alguém tem alguma dúvida. Sem dúvidas, os conselheiros aprovaram o demonstrativo.
Continuando,  a  conselheira  Isabel  apresentou o plano de ação para 2024 explicando
como será usado o recurso do governo federal que teoricamente irá encaminhar, porque
não sabe se irá chegar. A entidade Ama-sul será incluída no sistema de transição do plano
de ação do governo federal 2024 de pessoas com deficiência, para atender pessoas com
necessidades especiais. Será 50 (cinquenta) pessoas com deficiência. Já tem a Atidev,
Apae e Vida e Arte.  Os conselheiros concordaram e aprovaram. A conselheira  Isabel
questionou  os  conselheiros  se  ficou  alguma  dúvida  sobre  o  plano  de  ação.  Os
conselheiros aprovaram o plano de ação do governo federal  2024.  O cronograma de
reuniões de 2024 foi aprovado. A presidente Meri relatou que no dia 14/12/2023 (quinta-
feira),  às  9h,  será  entregue  os  presentes  para  as  crianças  da  Stan,  convidando  os
conselheiros para prestigiar esse momento. Após, entregou uma lembrancinha para os
conselheiros em agradecimento. A conselheira Lilian agradeceu o empenho de todos os
conselheiros durante o ano de 2023, em nome da gestora Kelly, desejando um feliz natal
e próspero ano novo. Sem mais nada a tratar, deu-se por encerrada a reunião.
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